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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、奄美群島振興開発特別措置法 （１） 奄美群島振興開発特別措置法の延長に向けて奄振審議会委員

として、大島郡町村会会長として高岡町長の提言の６項目につ

いて町長と関係課長の見解を伺う。 

①農業の振興について。 

②教育及び文化の振興。 

③観光に関する取り組み。 

④観光に関する税制について。 

⑤沖縄との連携について。 

⑥特定重点配分対象事業。 

 

町    長 

２、農業振興 （１） 農業用水（ダムや簡易畑潅施設）の水質は大丈夫か伺う。 

（２） 有害獣（イノシシ）に何故課税するのか伺う。 

（３） 特殊病害虫（アリモドキゾウムシ、イモゾウ虫）等で産地化

出来ない状況の中であるがさつま芋の加工関係の企業誘致し

た場合に優遇処置について伺う。 

 

町    長 

３、学校教育 （１） 児童、生徒の登校状況について伺う。 

（２） フリースクールについて見解を伺う。 

（３） 教職員の資質向上の研修制度等について伺う。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

木原 良治 

１、新庁舎、旧庁舎について 
（１） 新庁舎の現況、事業スケジュール経過、工期、予算、財源、

評価と今後の課題等を問う。 

（２） 旧庁舎の現況、解体工期、予算、財源、関係機関との今後の

課題等を問う。 

（３） 新庁舎開庁後の役場職員の意識向上、スキルアップ、住民サ

ービス向上等課題を問う。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、徳之島観光について 
（１） 施政方針では、「亀徳新港の観光案内所の強化に努める」と

あるが、課を復活させ庁舎外に置く理由は。 

（２） ２階の事務室・１階の観光案内所で県への家賃は月幾らか。 

（３） 冬の北風・台風時の抜港は利用時に港へ確認に行くがライブ

カメラを設置する考えはないか。 

（４） 亀徳港から出て、平土野港へ着くと両港間の足が無い。バス

会社と交渉して運行をしてほしい。和泊港と伊延港間は運行し

ていると聞く。 

（５） 世界自然遺産認定前と今との観光案内に、違いは出ているか。 

（６） 花徳にできる施設と奄美にできた世界自然遺産センターとの

違いは。 

（７） 徳之島観光拠点施設との名前ですが、ここを起点にどの様な

観光展開を考えておられるのか。 

（８） 食堂も併設されるのであれば、島でしか食べられない特有な

物をメインにしてほしい。 

（９） この施設の運営と人材育成はどうなっているか。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、徳之島観光について （１０） 山にホテルが出来た時、当時の支配人は南の島にはパイナ

ップルが必要と県道横で、パイナップルを作らせた。観光客

への見学コースにキビ畑以外に、作物案内コースを考えてい

るか。 

（１１） ユネスコの事例発表会でもありましたが、修学旅行の誘致

をどの様に考えているか。 

（１２） 民泊の推進にはどのような見解でしょうか。 

（１３） ムシロ瀬もいいが、手々よりの自然がもっといいのでそこ

へ県道から簡単に行ける道が出来ないか。 

（１４） 徳之島町の観光大使は何名で、誰々ですか。 

（１５） 有名芸能人が来島されたが、この夫婦に依頼して何か企画

ができませんでしょうか。 

 

町    長 

２、町条例の管理について （１） 町条例集があるが、増えていくばかりだけで、不要な条例も

あると思うが見直しはあるのか。 

（２） 以前の条例には、職員定数は各課別に書いてありましたが、

今は町長部局と教育部局にしか分かれていないが、いつからこ

のような形式になったのか。 

（３） 本庁の職員定数２６６人は適正数であるとの答弁ですが、人

口１万弱の全国の町で、本町と同等の職員数の所はいくつの町

があるのか。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

 

 

 

 

 

 

３、東区の避難道 
（１） 平成 31年の区長と語る会で、東区より避難場所の徳之島高

校への車での避難道路の必要性の要望がありました。前から計

画はあるようだけど膠着状況でしたが、最近少し動き出したよ

うに聞こえるが、どの様な状況でしょうか。 

町    長 

４、集落支援について （１） 役場に集落支援員がおられるが、どの様な役割を持っておる

のか。 

（２） 今年度は各集落の街灯要望を受けたと思うが、どの様な状況

でしたか。 

（３） 北区蔵越住宅への街灯増設の要望を、区長に役員会で早い内

に致しましたが、増設の気配がまだないが、蔵越地域の会でも

増設要望の声があり、まだまだ住宅が増えてきます。今からで

も要望すれば増設は可能か。 

町    長 

 

 

 

 

植木 厚吉 

 

 

 

 

１、今後の街づくりについて （１） 徳之島町立地適正化計画が示された計画に基づいた、亀津・

亀徳地域の都市開発を、今後どの様に進めるのか伺う。 

（２） 小さく散在する空き地や空き家等の低未利用地の有効活用を

促進する為、「低未利用土地権利設定等促進計画」の制度があ

るが、同制度を亀津地区で活用出来ないか伺う。 

（３） 世界自然遺産登録に登録され、自然と融和を図りながらの開

発行為等が求められと思うが、島外資本による乱開発等を防ぐ

意味でも、景観法に準じた、景観行政団体の設定や、景観計画

等の策定など、進める事は出来ないか伺う。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 

 

 

 

 

 

１、防災対策について 
（１） 亀津グリーンベルト地帯のモクマオウ対策を伺う。 

（２） 東区案川の堆積土砂の抜本的対策を伺う。 

（３） 亀津埋め立て地域からの避難道路（縦線）新設計画について

伺う。 

町    長 

２、男女共同参画基本計画について （１） 現基本計画の目標達成状況はどうか。 

（２） 町職員の管理職への女性登用率向上について伺う。 

（３） 第２次基本計画策定の進捗状況は。 

町    長 

３、高齢者支援対策について 
（１） 敬老バス乗車補助事業の過去５年間の各年度の予算執行状況

と実人数を伺う。 

（２） 敬老バス乗車補助事業の拡充はできないか。 

（３） 交通弱者・買い物弱者への今後の対策を伺う。 

町    長 

 

 

 

 

徳田 進 

 

 

 

 

１、オープンウォータースイミング

大会の位置付けについて 

（１） 来年度も町主催で開催できるか。（町の行事として） 

（２） 各担当課の課題点は。等に安全対策など含めて。 

町    長 

２、漁港、港湾の整備・管理につい

て              

（１） 漁港などの使用許可は、町担当課のみの申請でいいのですか。 

（２） 廃船（危険な物）の処理の件はどうなっているのか。 

（３） 今後の旧亀徳港の計画は。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

徳田 進 

 

 

 

３、新型コロナ関連補助費について 
（１） 冠にコロナが付いた交付金、補助金は、今までどの位の金額

になったか。 

（２） 予算執行に差し支えはないか。 

（３） コロナ以前の経済状態が投入した結果維持できていると思い

ますか。 

（４） そろそろ費用対効果を精査する必要があるのでは。 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政田 正武 

 

 

 

 

 

１、スポーツ誘致について 
（１） コロナ禍で、島外からの自主トレや合宿に来島する個人や団

体が減少していると思われるが、コロナ前と比較して増減は。 

（２） 現在第８波が来ているが、今後のスポーツ誘致をどのように

展開していく予定ですか。 

（３） スポーツ少年団、中学校、高校の県大会を島で開催できるよ

う誘致活動ができないか伺います。 

町    長 

２、徳之島自動車学校について 
（１） 現在、徳之島自動車学校に補助金を交付しているがその経緯

をお伺いします。 

（２） 補助金はいつから交付しているのか、また、いつまで交付す

るのですか。 

（３） 補助金については、徳之島自動車学校存続のためにも、町民

のみならず徳之島島民が利用しているので、３町で負担するべ

きだと思うが、いかがお考えですか。 

町    長 

３、奄振について 
（１） 奄美群島振興開発特別措置法について。 

（２） 令和６年３月で奄振特措法が期限を迎えますが、これまでの

ような事業の存続となれば、予算の減額だけではなく、奄振自

体が消滅するのではないかと危惧されますが、次期奄振延長に

向けてどのような施策、取り組みが必要だとお考えですか。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

政田 正武 

 

４、職員研修について （１） 以前は、職員の接遇等その他の研修を行っていましたが、現

在の状況は。 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

富田 良一 

 

 

 

 

 

 

１、伝統芸能の継承について 
（１） 町内の伝統芸能継承について町全体としてどの様に考えてい

るのか。 

（２） 伝統芸能継承は児童生徒を中心にして検討すべきだと思いま

すが学校との協力体制は。 

町    長 

２、徳之島オリンピックについて 
（１） 青年団主催の三町オリンピック大会があった様ですがご存じ

ですか。 

（２） 三町の融和のため、スポーツ振興と競技力の向上を考え復活

させたらどうか。 

 

町    長 

３、町歌について （１） どこまで浸透しているのか。 

（２） 成人式で歌えない方々が多い。小学校から教えるべきだと思

いますが学校で町歌を教えているのか。 

町    長 

 

是枝 孝太郎 
１、教育振興について （１） リカレント教育について教育委員会の見解を伺う。 

（２） 鹿児島県で 11 月から検討を始めている夜間中学(夜間教育)

について見解を伺う。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

 

 

 

 

 

 

１、教育振興について （３） コロナ禍の中、学校教育現場において学校教育の行事や活動

に制限を伴っている事は、認識しつつ児童生徒の運動体力成果

の場が、限られているが、陸上記録大会の活動内容について伺

う。 

 町    長 

２、農業振興について 

 

（１） 今全世界が戦争の情勢で刻一刻と変化し混沌としている中、

食糧生産が苦悩している現状で農家の生活も困窮している中、

畜産農家の支援対策として購買者誘致の支援政策はできない

か伺う。 

（２） 小規模畜産農家の方々の中に高齢者の方多く日夜の作業にお

いても過重負担を強いられ草刈り機(ビーバー)にて作業をし

ており身体に負担のかからない農家機具(モアー)が必須だが

助成支援策は、考えておられないか伺う。 

 

町    長 

３、町政方針について （１） 執行部と各課の情報共有は、どの様に確立されているか執行

部に伺う。 

町    長 

 

内 博行 

 

１、和牛増頭について （１） 徳之島競市場子牛事故 

（２） 粗飼料 

（３） 牛糞対策 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

内 博行 
２、サトウキビ輸送、収穫について （１） 運搬車老朽化 

（２） 農道整備 

（３） ハーベスター導入 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、子供医療費無料化について （１） 現在子供医療費の無償化は全国的にみても 70％以上が実施

していると思います。東京都は来年度から 18歳まで医療費を

無料にするとテレビで発表されていました。又、公明党は党と

して取り組むそうです。県内で実施していないのは徳之島町だ

けです。町長の答弁では、国県がやるべきだと言う事ですが、

国県が実施するまでの間、徳之島町も子供医療費を無料にする

べきだと思います。無料にできない理由を伺う。 

町    長 

２、入札について （１） 指名入札にはどのような基準があるのか、副町長に伺う。 

（２） 入札を行っている各課長は、どのような考えで指名をしてい

るのか伺う。 

（３） 外部の人間、役場にいても指名を組む資格のない人が指名を

組んでいるといううわさがあるが本当のことか伺う。 

（４） 前に特定の人に権限が集中しているとか、町民の方々のうわ

さをいろいろ副町長に話した事があるが、その後の対応はどう

したのか伺う。 

（５） 予定価格と設計額は一緒か、一緒ならその理由を伺う。 

（６） 現在の平均の落札率を伺う。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、入札について 
（７） 旧庁舎の解体がストップしているのはどのような理由がある

のか伺う。 

（８） 解体工事の設計はいつ頃したのか伺う。 

（９） 現在、町発注の土木工事、多くの町民、特に商売をしている

人達に迷惑をかけているが町はどのような指導を業者にして

いるのか伺う。 

町    長 

３、 自然遺産、観光について 
（１） 自然遺産の保全の取組について伺う。 

（２） 黒うさぎや他の保護動植物の保護に対して、どのような施策

を行っているのか伺う。 

（３） 観光課を港にもって行ったのはどのような理由か伺う。 

（４） 企画課との連携のために、企画課と観光課を一緒にする事は

できないか伺う。 

（５） 前に質問の答弁で金見のソテツジャングルの公園化につい

て、地元や関係機関との話をするということでしたが、その後

進捗状況を伺う。 

（６） 自然遺産登録後の観光客の入込状況を伺う。 

（７） 徳之島町観光拠点施設の運営方法を伺う。 

町    長 

４、職員採用について 
（１） 来年度の職員採用は何名を予定しているのか伺う。 

（２） 2024 年度から定年延長が始まるが 2025 年度も職員採用が

あるのか伺う。 

（３） 総務課長は広田議員の質問に対して社会情勢や業務量に応じ

て見直されていると答弁しているがいつ頃見直しが行われた

か伺う。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

勇元 勝雄 

５、町政について 
（１） 新庁舎のエレベーターの横に設置してある自動販売機、町民

の避難時には邪魔になると思います。移動するべきだと思いま

すが役場はどのように考えているか伺う。 

（２） 役場職員のボランティア清掃への参加が少ないと思います

が、どのような理由があると思いますか伺う。 

（３） 職員組合の事務所の改造費用はどこが負担したのか伺う。 

町    長 

 

 

 

 

 

竹山 成浩 

 

 

 

 

１、新型コロナウイルス感染者の現
状は 

（１） 全数把握の見直しにより、新規感染者の報告がなくなった。

具体的に簡略化された内容を伺う。 

（２） PCR検査の現状を伺う。 

（３） ワクチン接種の進捗状況を伺う。 

 

町    長 

２、運転免許自主返納者へ支援制度
は考えられないか 

（１） 運転免許自主返納者に対して、タクシー割引乗車券等の支援

制度はできないか伺う。 

町    長 

 

 

 

松田 太志 

 

 

 

１、奄美群島振興開発特別措置法に

ついて 

（１） 次期延長予定の奄振法。新ビジョンの「奄美群島成長戦略ビ

ジョン 2033」の中身は。 

（２） 人口減少問題についてどのように捉え考えているのか。 

（３） 沖縄振興特別措置法の概要第５章「文化の振興等」について

は 80条の第４項に子育ての支援に関する配慮規定が示されて

いる。このタイミングで奄振に入れ、成長戦略ビジョンにも入

れる重要な課題ではないか。 

町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

松田 太志 

 

 

 

 

 

 

１、奄美群島振興開発特別措置法に
ついて 

 

（４） 令和５年４月にこども家庭庁が設置される。趣旨、概要等が

ある中で、我が町としては、どのような取り組みがあるのか 

町    長 

２、公立中学校の部活動地域移行に

ついて 

（１） 2023 年から段階的に始まる部活動の民間クラブか指導者へ

委ねる「地域移行」徳之島町での指導等の問題等は。 

（２） 小・中学校等での子ども達の学びの場としてスポーツ少年団

か部活がある中で、島外へ遠征等に行くと家庭等での生活も圧

迫されているとの話をきく。 

（３） 学校教育か社会教育が一体となった「離島遠征基金」の創設

をし、心・技・体をさらに磨ける環境をつくれないか。 

 

町    長 

 

 


